

“signol par le chant dans toute son étendue.’ Cependant, ce n’est pas là le dixième de nos espèces chantantes. Si un Européen pouvait séjourner, au commencement de Mai, sur la lisière de nos villages et de nos bois une demi heure avant le lever du soleil, son oreille serait captivée par une mélodie dont il n’a pas la plus faible idée.

“ Les mâles de cette espèce, mis dans la même cage, se battent à outrance. La présence d’un miroir en face du prisonnier donne lieu à des évolutions les plus ridicules. Mais peu à peu, il s’y accoutume au point de n’en plus faire de cas ; preuve qu’il a enfin reconnu son image, et non un oiseau étranger dans la glace.” Accompagné de quelques amis nous entrâmes chez M. Routier, de cette ville, qui possédait un fort beau Cardinal,* dans le but de mettre à l’épreuve l’exactitude de Wilson, relativement à l’expérience du miroir. Une glace fut placée en regard de l’oiseau qui, de suite, fit entendre une note courte, rapide et parut fort agité : puis il descendit de son juchoir, pour s’en approcher d’avantage, étendit ses ailes, fit la roue avec sa queue et prit toutes sortes d’allures belliqueuses et fantastiques : satisfait que l’auteur de l’*American Ornithology* avait dit vrai, nous ne prolongeâmes pas d’avantage la scène ; l’oiseau à la rouge aigrette, reprit sa chansonnette comme si de rien n’eût été. Reprenons le récit de Wilson. “ Le Cardinal est un oiseau robuste ; il chante sept à huit mois dans l’année ; sa gaité augmente avec la pluie. On le connaît sous les noms de *oiseau rouge*, *oiseau rouge de Virginie*, le *rossignol de Virginie*, *oiseau rouge huppé*, pour le distinguer d’une autre belle espèce, le *tangara écarlate*.

“ Je ne connais personne qui ait réussi à obtenir des jeunes d’un couple de cardinaux retenus en cage ; mais avec des soins convenables, je n’ai aucune hésitation à croire que l’on y réussirait. Il y a quelque mois, je déposai un jeune étourneau sans plumes (dont la mère, à l’instar du coucou européen, déserte ses jeunes, et en laisse l’éducation à d’autres oiseaux), dans une cage avec un cardinal, lequel l’éleva avec beaucoup de soins. Ils habitent encore la même cage,

* Mort depuis.